

GALICIA Cuando salí de Cuba... expropiado

Buscan a 600 familias gallegas que dejaron la isla al llegar Fidel Castro

RODRI GARCÍA

A Coruña / La voz 07 de abril de 2014 07:16

11 votos



María Andreu ha convocado a las familias gallegas para el miércoles en A Coruña. PACO RODRÍGUEZ

«Nunca podré morirme / mi corazón no lo tengo aquí. / Alguien me está está esperando / me está aguardando que vuelva allí. / Cuando salí de Cuba, / dejé mi vida, dejé mi amor...». Y muchos dejaron su casa, su negocio y todo lo que tenían. Eso no lo cantaba Luis Aguilé, ni Celia Cruz. Ahora, 1898 Compañía de Recuperaciones Patrimoniales en Cuba está promoviendo la agrupación de aquellas familias, o sus descendientes, para «interponer conjuntamente una reclamación patrimonial al Gobierno cubano», apuntan. Consideran que «Cuba va a tener que resolver este asunto, por razones sociales, económicas y políticas». Apuntan que así ocurrió en «los países comunistas de Europa del Este». Por ello buscan una solución negociada que pasaría por «la restitución del inmueble expropiado y, en caso de ser inviable, la obtención de una indemnización por pérdida del patrimonio o una compensación económica o en especie».

En mayo del año pasado convocaron un encuentro de las familias asturianas expropiadas. «Pensábamos en unas 50 o 60 y vinieron 172», explican desde un equipo cuyo director general es Jordi Cabarrocas y que cuenta con «presencia en España y en Cuba y colaboradores en Estados Unidos».

En uno de los estudios previos «hemos visto que en A Coruña y Vigo están la mayoría de los que regresaron». Detallan que entre los años 1959 y 1962 salieron de Cuba tres mil familias españolas expropiadas, de las que unas 600 eran gallegas.

La principal base de esta reclamación es el informe que en el 2007 elaboró la Universidad Creighton, de Nebraska, en el que «se diseñó el mecanismo para resolver las reclamaciones de ciudadanos norteamericanos afectados por las leyes y disposiciones del Gobierno de Cuba a partir del año 1959». Dicho documento recomienda una actuación conjunta de afectados.

Situaciones diversas

Tres familias de A Coruña ya se han puesto en contacto con esta compañía (www.1898.es) para ver si pueden recuperar sus bienes. Desde Ourense, Jesús Outeiriño relata lo ocurrido con antepasados suyos, como Jesús Pérez Cabo, que fue presidente del centro gallego de La Habana; Pérez y Hermanos era el nombre de la empresa que tenían en la isla y perdieron. Orlando, desde Ribeira, piensa que «no tengo derecho a reclamar», lo mismo que Fernando, de Carballo. El miércoles, a las 19.30 horas, las familias se reunirán en el hotel Finisterre de A Coruña.